
Дело Натальи 
Мамедовой стало 
уголовным
стр. 14 

1  2019 .  12 (466) -  /  (16+)

Валюта на отпуск: 
когда покупать 
доллары и евро
стр. 6 

Молочные гиганты: 
крупнейшие кировские 
производители вошли 
в Топ-50 компаний 
России
стр. 10 



 .
   -  

  «   », 
. , . , 2. 

 .   – 11493. 
 – 5 . .    : 

  – 13.00,  – 13.00
    – 31.03.2019 .
    – 01.04.2019 .

 12 (466) 

       -
  .   

  .  -
   ,   

, .   
  .   

      
 ,     

      43-171  
30  2009 .

 5 000 

3
4
7
9   

10  
12  
14
16
18   

 «  »
:  «  »

:   . .
 , : 

610017, . , .  , 82, 
 321

: www.navigator-kirov.ru
-mail:

rotdel@navigator-kirov.ru –  ; 
svetatet@yandex.ru – 

 :  . .
 : (8332) 57-68-16

 : +7-909-716-61-49

.  
  :

16+



3 12 (466) # 01.04.19 •   57-68-46 • E-mail: svetatet@yandex.ru
navigator-kirov.ru

Бизнес выводят на рынок 
корпоративных облигаций 
Региональному бизнесу рекомендуют обратить 
внимание на фондовый рынок. 

Центральный банк в последние 
годы активно продвигает инструмен-
ты фондового рынка в регионах Рос-
сии. В частности, зампред Волго-вят-
ского ГУ ЦБ Геннадий Комиссаров 
отметил рост финансирования ре-
ального сектора экономики на фоне 
тенденции к снижению инфляции.

Особое внимание было уделено 
вопросу использования предприяти-
ями региона биржевых облигаций в 
качестве инструмента привлечения 
инвестиционных ресурсов. Мест-
ному бизнесу рассказали о поло-
жительном опыте использования 
инструментов финансового рынка 
предприятиями Нижегородской и 
Самарской областей, а также Респу-
блики Чувашия.

– Сегодня в банковской сфере 
вопросы «длинных» кредитов реша-
ются весьма сложно. Облигационные 
займы – прекрасный выход из ситу-
ации,— считает президент Вятской 
ТПП Николай Липатников.

Впрочем, эксперты указывают, 
что использование облигационных 

инструментов д ля привлечения 
средств имеет свои слож ности. 
Часто процент по первому выпуску 
облигаций эмитента оказывается 
даже выше, чем ставка банковского 
кредита. Плюс, услуги по размеще-
нию биржевых займов сейчас стоят 
от 0,5 до 2 млн рублей.

Региональные власти также по-
обещали подключиться к процессу, 
создав специальную рабочую группу.

– Наша рабочая группа будет 
способствовать развитию в регионе 
долгового рынка, в том числе рынка 
государственных и корпоративных 
ценных бумаг, — заявил первый вице-
губернатор Александр Чурин.

Напомним, в конце 2018 года ре-
гион впервые за длительное время 
зарегистрировал выпуск облигаций 
на сумму 5 млрд рублей. Однако 
пока минфин области продал лишь 
одну ценную бумагу номиналом 
1000 рублей. Купонный доход по об-
лигациям пока выше, чем стоимость 
действующих коммерческих креди-
тов.  (0+)
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Мои дети – миллениалы, то есть как раз 
из поколения тех, кто родился в 80-90-е 
годы прошлого века и сегодня оканчивает 
вузы или уже вступил в трудовую жизнь. 
Секретарь, юрист, специалисты, работающие 
со мной, – тоже миллениалы. Большинство 
студентов, учившихся в нашем вузе по-
следние 15 лет, тоже были миллениалами. 
Я знаю это поколение. Не так хорошо, как 
свое, но говорить о нем могу. Мое мнение, 
безусловно, субъективное. Именно поэтому 
ему можно доверять. Заявляющий об объек-
тивности заблуждается или обманывает. 
В оценке поколений невозможно быть бес-
пристрастным, потому что проблема «отцов 
и детей» существовала не только в русской 
классической литературе. Она реальна, из-
вечна и в наше время тоже существует. Это 
проблема взаимопонимания различных 
поколений.

  – 

Нередко люди моего поколения считают, 
что современная молодежь поверхностна, 
малообразованна, не занимается серьезным 
делом и лишь прожигает жизнь. Не знаю, я 
таких не встречал. Подобные утверждения 
рождаются от недалеких сравнений себя 
с другими, в частности, себя и сегодняш-
них молодых людей. Только вот сравнение 
одного поколения с другими по аналогии, 
по одним и тем же критериям, как минимум 
некорректно. Сама возможность такого под-
хода является заблуждением. Мы разные. 
Во всем. У нас разное мышление. Разные 
культурные ценности, жизненные ориен-
тиры, представления об успехе, парадигма 
образования, смысл социальной жизни, 
отношение к труду, представление о семье, 
любви, взаимоотношении полов и т.д. Как же 
нас сравнивать? Тем более в убогих линей-
ных характеристиках «лучше-хуже»? Если 
объективно, то невозможно.

По моим наблюдениям, успех у них не 
ассоциируется так жестко, как у моего поко-
ления, с карьерой, достижением высоких по-
стов и званий. Более важным представляется 
уровень получаемых доходов, возмож-
ность стильно одеваться и кра-
сиво отдыхать. Они способ-
ны много и напряженно 
работать, однако не во 
благо «общего дела», 
коллектива или фир-
мы. Хотя и это не 
исключено. Однако 
более сильным моти-
вом для них служат 
профессиональное 
совершенствование 
и материальное возна-
граждение. Для них пря-
молинейность и искренность 
выражения своего отношения 
к человеку важнее «обрастания» по-
лезными связями, и там, где «умудренные 
опытом» люди Х (поколение, рожденное с 
середины 60-х по конец 70-х годов ХХ века) 
«прогнутся» или подобострастно улыбнутся, 
они в своем отношении к неприглянувшему-

ся человеку останутся тверды, как кремень 
(в другой трактовке – упрямы, как ослы).

Поколение миллениалов совершенно 
иначе подходит к учебе и знаниям, чем 

мое. Количественно они действительно 
знают гораздо меньше, чем в 

этом возрасте знали мы. Не 
стоит спорить – об этом 

есть специальные ис-
следования. Однако 
это ничуть не означа-
ет, что миллениалы 
менее образованны 
и, стало быть, глупее 
нас. Понятие образо-
ванности от поколе-

ния к поколению тоже 
меняется. Изменилось 

отношение к информации. 
Теперь ее не надо «добывать» 

и запоминать, как требовалось 
в годы нашей молодости. Информа-

ционно-коммуникационные технологии не 
просто облегчили жизнь людей – некоторые 
привычные нашему поколению процессы 
работы с информацией оказались просто 
ненужными, избыточными. Вот миллениалы 

и не тратят на них время. Зачем что-то запи-
сывать, если это уже многократно написано 
в многочисленных статьях в интернете? 
Зачем запоминать информацию, которая, 
скорее всего, никогда не пригодится? А если 
возникнет такая необходимость, то нужную 
информацию легко можно найти в сети. 
Для миллениалов важнее, чем знание наи-
зусть каких–то формул и фактов, умение 
быстро находить и правильно использовать 
информацию.

  ,    
–    

Современные девушки сегодня совсем 
не кажутся «слабым полом». Они производят 
впечатление самостоятельных, уверенных 
в себе, решительных и независимых людей. 
Мне кажется, такие качества они приобрета-
ют даже раньше, чем юноши.

Люди поколения миллениалов не спе-
шат обзавестись семьей. Не только юноши, 
но и девушки. В вопросах создания семьи они 
более прагматичны, чем были мы. Для них 
любовь – это, безусловно, высокое и чистое 
чувство, но не повод бежать в ЗАГС. Перед 
глазами многих миллениалов – семейный 
опыт родителей, который зачастую не очень 
радостный. Наступать на те же грабли, что 
и родители, им не хочется. Поэтому всту-
пление в брак – это, как правило, хорошо 
обдуманный шаг. Они предпочитают долгие 
добрачные отношения и жизнь в «граждан-
ском браке» поспешным и легкомысленным 
решениям.

Вот такое субъективное мнение о том, 
кто такие миллениалы. Объективно лишь 
одно – это вполне нормальные ребята, иду-
щие на смену нашему поколению. Уверенные 
в себе, в своих силах, со своими радостями, 
слабостями, иллюзиями и талантами. Они, 
конечно, отличаются от нас, и очень надеюсь, 
что отличает их именно то, что поможет про-
жить им жизнь счастливо.   (0+)
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Ипотека прогнулась под ставки
Был обновлен исторический макси-

мум по суммарному объему ипотеки. По 
мнению экспертов, значительный рост 
жилищного кредитования обусловлен 

масштабным снижением процентных 
ставок и относительно стабильной ситу-
ацией с ценами на жилье. По версии 
«РИА Рейтинг», Кировская область в 

рейтинге доступности покупки семья-
ми жилья в ипотеку показала достаточ-
но неплохой годовой прирост на 9,4 п.п. 
и заняла 47 место из 85.  (0+)

Завершившийся 2018 год для ипо-
течного кредитования как Киров-
ской области, так и в целом Рос-
сии, выдался крайне удачным.
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Традиционная рекомендация сберегать деньги в той 
валюте, в которой вы собираетесь их тратить, не всегда 
работает в этом случае. Конечно, если собраться на от-
дых в одно из государств Еврозоны, то большинство 
подводных камней можно миновать автоматически. 
А как быть, когда вы собираетесь полететь, например, 
в Турцию? Кстати, именно Турция заняла по итогам 
2018 года первое место среди зарубежных стран по чи-
слу поездок россиян. По данным погранслужбы ФСБ 
России, число туристов, посетивших страну в прошлом 
году, выросло на 33% по сравнению с предыдущим го-
дом — до 4,5 млн человек. Власти Турции заявили, что 
в 2019, как минимум, планируется сохранить данный 
уровень турпотока, а как максимум, они ждут цифры 
в 6 млн российских туристов.

  

Так можно ли в России откладывать средства, до-
пустим, в турецкой лире? По мнению экспертов — да, 
это вполне возможно. Но вот потратить свои лиры 
будет уже гораздо сложней: во многих обменных пун-
ктах вы не найдете этой валюты. То же самое касается 
и большинства банков. Конечно, для юридических лиц 
условия несколько иные.

Турецкую лиру, как и еще около десятка иностран-
ных, в основном, западных валют, вполне можно ку-
пить на Московской бирже. Для этого нужно открыть 
счет у одного из представленных в городе брокеров и 
перечислить туда деньги со своего банковского счета. 
Но дальше начинаются сложности.

Во-первых, чтобы потратить купленную валюту 
на покупку каких-то товаров, нужно будет вернуть 
ее в банк. Вот только найти российское кредитное 

учреждение, которое откроет счет даже в лирах, очень 
сложно. В основном, кроме рублевых счетов, наши бан-
ки предлагают создавать депозиты только в долларах 
США и евро. Можно, конечно, попробовать перевести 
деньги сразу в турецкий банк, но здесь вы наткнетесь 
на серьезные ограничения, которые связаны с валют-
ным контролем и необходимостью подавать налоговые 
декларации.

 

Второе важное ограничение. Даже если вы при-
обрели доллар США или евро, просто оставить их 
на несколько месяцев брокеру — не самый оптималь-
ный вариант. Вы не получите на них проценты. Есть 
вариант приобрести на купленную на бирже валюту, 
например, облигации российских эмитентов, которые 
выпущены в долларах США или евро. Кстати, как от-
мечают эксперты «Навигатора», проценты по таким 
инструментам обычно выше той доходности, которую 
обещают банки.

При краткосрочных инвестициях в валютные акти-
вы действует правило переоценки. Изменение курсов 
может привести к необходимости заплатить НДФЛ, 
который может «съесть» чуть ли не все полученные 
проценты. Так называемые евробонды (облигации, 
которые выпущены в валюте другого государства, 
не обязательно в евро) — это все-таки средство для дол-
госрочных сбережений. «Заходить» в них на месяц-
другой не всегда целесообразно.

Валюту для отпуска, как правило, рекомендуется 
хранить на краткосрочных банковских депозитах, срок 
по которым оканчивается чуть раньше, чем заплани-
рованные заграничные каникулы. При этом покупать 
валюту лучше не сразу, а в течение года. Это снижает 
риски, связанные с колебанием курса.

:   

Чтобы определиться с оптимальным способом 
того, как отложить деньги для заграничного путеше-

ствия, нужно разобраться в схеме работы банковских 
карт, а они сейчас куда предпочтительней вывоза 
наличных, тем более если вы не намерены покидать 
«цивилизацию».

Итак, когда в стамбульском кафе вы захотите рас-
считаться картой российского банка, то лир там не 
будет. При прохождении платежа может произойти 
несколько конвертаций, и каждый раз с вас будут 
списывать комиссионные. Понятно, что их число же-
лательно сократить.

Как это работает. При оплате картой за границей 
банк продавца отправит запрос в платежную систему 
(наиболее распространенные — Visa и Mastercard). 
Она, в свою очередь, направляет его в ваш банк. То есть 
возможны две конвертации.

Поэтому первое, о чем нужно поинтересоваться 
в банке, — в какой валюте он ведет расчеты с платежной 
системой. Обычно это доллары США, евро и рубли.

Минимум конвертаций будет, когда на вашей карте 
та валюта, в которой вы рассчитываетесь в стране 
пребывания. Допустим, вы рассчитываетесь в Париже 
за кофе в евро со счета в этой же валюте.

 

Как это ни странно, если вы направляетесь, допу-
стим, в Копенгаген, где в ходу датские кроны, то экспер-
ты часто советуют рассчитываться со счета в рублях. 
То же самое касается и других «экзотических» валют. 
При такой схеме вы попадаете всего на одну конвер-
тацию, которую будет проводить платежная система.

Понятно, что в этом случае перед поездкой жела-
тельно зайти в банк и поинтересоваться процентом 
комиссионных, которые устанавливают разные пла-
тежные системы и действующими у них курсами об-
мена валюты страны назначения на рубль, доллар 
и евро. Несложные предварительные подсчеты могут 
сэкономить достаточно крупную сумму, тем более если 
вы планируете шопинг-тур..  (0+)

*Сведения, изложенные в публикации не являются руководством к действию и 
носят информационный характер.

Приближающийся сезон отпусков 
вновь сделал актуальной тему валют-
ных курсов, ведь многие выберут в 
качестве места его проведения зару-
бежные страны.

Тонкости конвертации: когда  
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покупать валюту на отпуск
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Придумали виниры — тонкие пластинки, которые накладываются на зуб, — довольно давно, еще в конце 1920-х 
годов, в Голливуде. Тогда как раз начали появляться звуковые фильмы, актеры заговорили с экрана, и оказалось, что 
не все они могут похвастаться идеальными зубами. Тренд на виниры набирает все большую популярность, поэтому 
на площадке «Первой отдельной зуботехнической лаборатории «Истина» московский спикер Александр Колосов 
выступил с практическим курсом «Высокоэстетичные виниры, изготовленные на рефракторах» для зуботехников 
стоматологических клиник Кирова.    

Улыбка как в голливудском кино
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* Cad (Computer Aided Design)/Cam (Computer Aided Manufacture позволяют с помощью 
компьютера создать 3D модель зуботехнической конструкции и изготовить ее.
**В рамках 38-й выставки International Dental Salon (Международный Стоматологи-
ческий Салон), которая проходила с 12 марта по 16 марта 2019 г. в Кельне (Германия), 
независимая компания FARO проводила исследование на точность представленных 
на выставке интероральных сканеров и признала лучшим 3D-интраоральный сканер 
1500 Medit (Медит).

. , . , 32, . 1
.: 8 (8332) 56-59-00, 56-17-00, 56-22-20

vk.com/ztl_istina
www.istina-lab.ru

Если пациент не удовлетворен фор-
мой и цветом зубов, имеются види-
мые эстетические дефекты, то до-
стичь гармонизации улыбки можно 
с помощью виниров.  
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Теперь в области разделены полномочия губернатора 
Игоря Васильева и председателя правительства – в этой 
должности утвержден Александр Чурин (прим.ред. за-
нимал пост первого зама Васильева), а также введена 
должность вице-губернатора — им стал зампред Андрей 
Плитко. После разделения полномочий глава региона 
останется высшим должностным лицом, продолжит 
руководить правительством, формировать его состав 
и принимать решение об отставке. 

Председатель правительства будет руководить его 
сотрудниками, организовывать работу и отвечать за ре-
ализацию основных направлений деятельности, которые 
определит губернатор. Вице-губернатор в своей работе 
фактически сконцентрируется на вопросах внутренней 
политики. 

Игорь Васильев решил отказаться от решения такти-
ческих и организационных вопросов. Кроме того, боль-
шинство депутатов Заксобрания добровольно отказалось 
от права давать согласие на назначение целого ряда чле-
нов правительства. Сейчас зампреды будут назначаться 
и увольняться исключительно по воле губернатора.

В последний раз казус с назначением на эти должности 
возник 10 лет назад, когда бывший губернатор Кировской 
Никита Белых временно снял с рассмотрения парламента 
кандидатуры трех из семи заместителей председателя 
правительства региона, среди которых была и скандально 
известная Мария Гайдар.  (0+)

Разделили по главам 
Депутаты Заксобрания внесли радикаль-
ные изменения в основной закон Кировской 
области. Отныне в регионе будет функцио-
нировать новая структура исполнительной 
власти, так называемое двоевластие.
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СТРОИТЕЛЬНЫЕ УСЛУГИ
ПЕНОПЛАСТ, СКОРЛУПА ППС для утепления труб, любого диаметра и 
толщины от производителя.

Тел.(8332) 55-60-13, 77-10-93

Продукция деревообработки от производителя: поручни, балясины, 
ступени, вагонка, пол, блок-хаус, погонаж, лестницы деревянные 
(производство и установка), производство дверей. 

тел. 75-23-18

Профлист. Подшипники (8332) 46-60-89, 703-089

Разработка и изготовление индивидуальных моделей ЭЛЕМЕНТОВ 
ФАСАДНОГО ДЕКОРА ( карнизы, молдинги, откосы, подоконники, 
колонны, пилястры и многое другое). 

тел.: (8332) 75-55-72, 55-78-20 
E-mail: mp@penoceh.ru

Спецодежда, средства индивидуальной защиты, огнетушители Тел. (8332) 704-586

ТЕРМОПАНЕЛИ: с акрило-полимерным покрытием, 
с мраморной крошкой, клинкерные. ООО ПК «ВикРус»

Выставка «Загородный Дом», 
ул. Солнечная, 8В  
Тел. 77-10-93, 8953-945-55-72

Электроды для ручной дуговой сварки, 
диаметр от  1,6 до 6,0 мм.

тел. 703-089, 46-60-89

ВАКАНСИИ
В салон цветов требуется сотрудник на должность флориста  
с творческими способностями

38-37-73

ПРОЧИЕ УСЛУГИ
Лазерная резка листового металла (сталь, нержавеющая сталь, 
алюминий, медь, латунь), а так же текстолита, керамики, паронита, 
металлопластика. Любые гравийные работы, токарные, фрезерные. 
Максимальный размер заготовки 2500 х 1250 мм, толщиной до 6 мм. 
Точность раскроя до 0,1 мм.

тел.: 75-55-72, 55-77-56, 
E-mail: mp@penoceh.ru

Эвакуация грузовой техники, тех.помощь.
ООО «САНАВТО»

тел.: 78-40-66, 78-40-46, 
78-40-26, 78-40-23  
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По данным, на основе которых составлялись 
рейтинги федерального аналитического агентства, 
в бизнесе КМК сохранились разнонаправленные 
тенденции. С одной стороны Группа компаний 
вернулась в Топ-10 производителей сырого молока. 
10 агрофирм комбината произвели около 80 тыс. 
тонн сырого молока, что позволило предприятию 
семьи Сураевых занять девятую строчку рейтинга.

На такое же количество, 2 тыс. тонн, нарастили 
производство и хозяйства АО «Молоко» Анатолия 
Маликова. Его холдинг владеет активами на северо-
востоке Нижегородской и юго-западе Кировской 
областей. В текущем рейтинге шахунское пред-
приятие потеряло две строчки из-за более высоких 
темпов развития конкурентов. По данным ЦИМР, 
«Молоко» обосновалось на 27 позиции.

Сохранил свое присутствие в федеральном 
Топ-50 и колхоз Владимира Шулаева. 
«Красное знамя» авторы рейтин-
га опустили сразу на 5 пози-
ций, с 45-й на 50-ю строчку. 
По данным ЦИМР, на фермах 
колхоза в прошлом году 
надоили 22,7 тыс. тонн мо-
лока, что заметно меньше, 
чем годом ранее. Правда, 
руководитель хозяйства 
Владимир Шулаев не согла-
сился с оценкой московских 
аналитиков. В комментарии 
«Навигатору» от заявил, что 
как в 2017, так и в текущем году 
«Красное знамя» увеличивало объе-
мы производства, хотя и затруднился 
назвать конкретные значения этого показателя.

:   

Самую высокую строчку в рейтинге перера-
ботчиков среди предприятий, имеющих активы 
в нашем регионе, заняла петербургская «Галак-
тика». По оценкам ЦИМР, за исследованный пе-
риод заводы группы, включая производственную 

Центр изучения молочного рынка опубликовал федеральные рейтинги производи-
телей и переработчиков молока. В них вошли несколько предприятий, владеющих 
активами в Кировской области.

Молочные ги
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площадку в Фаленском районе, переработали 
182,5 тыс. тонн молока. Но даже 6,5% прироста 
не хватило для сохранения позиции в рейтинге. 
«Галактика» опустилась на одну строчку и занимает 
15 место в федеральном списке.

Нарастили объемы переработки и промплощад-
ки АО «Молоко», среди которых и расположенный 
в Пижанке «Лактис». Компания сохранила 24-ю 
позицию с объемом переработки 129 тыс. тонн 
сырого молока. В результате группа господина 
Маликова обошла в рейтинге бизнес семьи Сурае-
вых. КМК продемонстрировал спад производства 
и опустился на 25 строчку рейтинга с показателем 
128,5 тыс. тонн.

В одном из своих последних интервью «На-
вигатору» Василий Сураев прогнозировал по-
добный результат.

– Снизились объемы производства цельно-
молочной продукции. Это связано с падением 

спроса, связанного со снижением поку-
пательной способности населения. 

За этот период произошло перера-
спределение потребительского 

рынка. Федеральные сети 
значительное количество мо-
лочной продукции привозят 
из других регионов, — объяс-
нял этот тренд Василий 
Куприянович.

Правда, сокращение про-
изводства не помешало го-

ловному предприятию холдин-
га — «Кировмолкомбинату» — 

показать по итогам 2017 года года 
рекордную прибыль в 440 млн рублей. 

Предприятие, по оценке ЦИМР, сохраняет 
лидирующие позиции среди расположенных в реги-
оне промплощадок. Его мощности в исследованном 
периоде переработали 44% молока, поступившего 
на расположенные в регионе молокозаводы.

Какие тенденции в работе группы компаний 
КМК наблюдаются в 2018-2019 годах, неиз-
вестно. В последнее время представители пред-
приятия достаточно неохотно комментируют 
результаты его работы.

-2018

В прошлом году на молочный рынок региона дей-
ствовали противоречивые факторы. Существенное 
падение цен в начале 2018 отрицательно сказалось 
на экономике многих кировских сельхозпредприя-
тий. Некоторые из них вынуждены были часть мо-
лока использовать на корм для телят. Как результат, 
по итогам 10 месяцев сельхозорганизации увеличили 
производство сырого молока на 3,7% по отношению 
к аналогичному периоду прошлого года. Тогда как 
реализация товарной продукции за то же время 
выросла всего на 0,9%.

Впрочем, ценовые тренды уже поменялись. Участ-
ники рынка свидетельствуют о том, что стоимость 
сырого молока по сравнению с минимумами выросла 
на 20-25%. Это стимулирует восстановление инве-
стиционной активности, которая, впрочем, не так 
сильно привязана к краткосрочной конъюнктуре.

Среди объективных показателей позитивных 
среднесрочных тенденций — увеличение поголовья 
коров. По данным Кировстата, на начало февраля 
2019 года их стало больше на 2,5% по сравнению 
с этим же месяцем прошлого года.

Впрочем, каким будут долгосрочные тренды, 
пока не ясно. В августе 2017 года губернатор Игорь 
Васильев презентовал президенту проект «Миллион 
тонн молока». Но уже несколько месяцев чиновники 
вообще не вспоминают об этой программе. Более 
того, власти опубликовали прогноз социально-
экономического развития, согласно которому даже 
в самом оптимистичном варианте средний рост 
аграрного сектора не дотягивает до 2% годовых. 
И это при том, что по данным за 2018 год индекс 
сельхозпроизводства вырос на 4%.

Еще один долгосрочный фактор, который 
может сдерживать развитие молочной отрасли 
заключается в том, что предоставляемые регио-
нальные субсидии производителям и переработ-
чикам молока не могут конкурировать с теми, 
что предлагают агробизнесу в соседних регионах. 
Не так давно руководитель агрохолдинга «До-
роничи» Константин Гозман рассказывал, что 
к ним поступают предложения об организации 
производства за пределами Кировской области.

Влияние большого количества противоречи-
вых факторов ограничивает возможности по про-
гнозированию развития ситуации в сфере произ-
водства и переработки молока как в регионе 
в целом, так и на отдельных молочных предпри-
ятиях области.  (0+)
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Производители не могут 
обращение фальсифика  

«Более 30-40-70% отобранных проб — 
фальсификат!» — такие заявления можно 
часто услышать от федеральных и местных 
чиновников и представителей различных ас-
социаций и лабораторий. Но нужно понимать, 
что означают эти цифры.

Почти всегда речь идет о единичных обсле-
дованиях. В ходе их берут пробы только той 
продукции, которая вызывает подозрения у 
экспертов. Более широкие исследования вы-
являют фальсификат в десятки раз реже, и то 
в узких сегментах молочного рынка. Но и они 
не отражают действительной картины, так как 
дают процент от взятых проб, а не показывают 
долю фальсифицированной молочной про-
дукции от общего объема проданной на рынке.

У производителей формально есть свои 
интересы — отлавливая фальсифицирован-
ную продукцию, они пытаются бороться с 
недобросовестными конкурентами.

Однако результат всей этой кампании 
оборачиваются для местного молочного 
бизнеса не чем иным, как подрывом доверия 
потребителей ко всем молочным продуктам. 
По данным Росстата, если в 2013 году в сред-
нем каждый житель страны покупал 270,3 кг 
молочной продукции в пересчете на молоко, 
то в 2017 году (последние опубликованные 
данные) показатель составил лишь 231 кг.

Падение спроса, в том числе и из-за сни-
жения доверия, — 14,5% в натуральном выра-
жении. По мнению экспертов, на кировском 
рынке при общем объеме расходов на молоч-
ную продукцию в 16-17 млрд рублей потери 
от спада потребительского интереса можно 
оценить в сумму около 2,5 млрд рублей в год.

 ,
   , 

  «   
»

– За 2018 год мы провели 47 исследо-
ваний образцов. Из них сфальсифициро-
ваны 30 образцов. Это составило 63%. По 
сливочному маслу процент выявленного 
фальсификата составляет 72%. По другой 
продукции из семи образцов один оказался 
фальсифицированным.

Сейчас мы наблюдаем развитие техно-
логий производства фальсификата. Кроме 
растительных жиров, изготовители начинают 

использовать говяжий жир. В основном, этот 
способ применяют при фальсификации сыра. 
Но на сегодняшний день нет технологий, ко-
торые бы позволяли выявлять посторонние 
животные жиры в молочных продуктах. Это 
осложняет задачу по выявлению недобро-
совестных производителей. Я считаю, что 
сегодня на рынке очень много такой фаль-
сифицированной продукции. Пока не будет 
разработана и официально утверждена мето-
дика выявления такого рода фальсификата, 
мы ежедневно будем сталкиваться с ним в 
магазинах.

Потребителям могу порекомендовать с 
опаской относиться к продукции неизвестных 
производителей. Особенно это касается деше-
вых молочных продуктов. При изготовлении 
из молока сливочное масло не может стоить 
30-40 рублей за пачку. Это невозможно тех-
нологически. Так же точно нельзя произвести 
сыр, который будет стоить в магазинах 200-
300 рублей за килограмм. Реально это будет 
не сыр, а сырный продукт.

 ,
   -

    
 

– В 2012 году, когда кампания по противо-
действию фальсификату только начиналась, 
мы заходили в магазин и понимали, что подо-
зрение вызывает буквально весь ассортимент 
масла и сыра. Сейчас картина кардинально 
изменилась. Это результат огромной работы.

И надзорные органы, и «Вятский молоч-
ный» союз непредвзято относятся к контр-
ольным мероприятиям. Всегда при закупках 
образцов приобретается и продукция молоко-
перерабатывающих предприятий Кировской 
области. С уверенностью можно сказать, что 
наши производители аккуратно соблюдают 
все требования. За последние несколько лет 
выявлялись лишь небольшие технологиче-
ские отклонения. Замечаний о фальсифика-
ции продукции к кировским предприятиям 
у нас нет.

Многие ждут, что в определенный момент 
времени мы достигнем идеального результа-
та. Семь лет нашей работы показывают, что 
полностью решить проблему фальсификата 
вряд ли получится. Всегда будет у кого-то 

будет возникать соблазн. Борьба с фальсифи-
катом — это постоянный процесс.

Нужно понимать, что если в адрес, напри-
мер, ЗАО «Тандер» от правительства Киров-
ской области поступает информация о том, 
что определенная продукция имеет признаки 
фальсификации, то в будущем сеть обычно 
отказывается от сотрудничества с этими 
поставщиками. Это позволило добиться се-
рьезных промежуточных результатов.

Постоянные усилия меняют ситуацию. 
Бизнес, который рассчитывает удержаться на 
рынке, не может себе позволить пренебрегать 
качеством продукции. Сейчас мы работаем 
над исправлением ситуации в госзакупках. 
Но, повторюсь, наивно ждать какого-то абсо-
лютно идеального результата.

 ,
    

    
  

– В 2018 году Россельхознадзором в целом 
по России было отобрано 16972 пробы молоч-
ной продукции. Было выявлено 3670 проб с 
признаками фальсификации. Это составило 
21,67%. В 2017 году мы в регионе мы взяли 45 
проб и выявили несоответствие в 17 пробах, 
обнаружив там признаки наличия раститель-
ных жиров. В 2018 году мы исследовали уже 
80 проб и выявили фальсифицированную 
продукцию в 25 пробах, то есть в 31%. Я счи-
таю, что это стабильные показатели.

Мы исследовали, в основном, масло и сыры. 
Выявили 9 регионов, из которых фальсифи-
цированные молочные продукты поступали 
в Кировскую область. В нашей области мы 
выявили фальсифицированную продукцию 
одного предприятия, ООО «Слободское ма-
сло». На предприятие наложен штраф порядка 
100 тыс. рублей, который уже оплачен. Кроме 
того, приостановлена декларация на масло.

Однако это не в полном смысле молочное 
предприятие. Оно занимается чисто фасов-
кой. Самое сложное в таких ситуациях  – дока-
зать всю цепочку. Часто сырье, которое фасу-
ется, проходит через несколько посредников. 
В такой схеме проблематично доказать, кто 
из них конкретно фальсифицировал масло.

Когда мы начинали отбирать пробы го-
товой молочной продукции, чтобы выявить 
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наименованиями производителей, которые либо 
прекратили деятельность, либо никогда не вы-
пускали эти продукты. Эти материалы направ-
ляются в структуры Следственного комитета.

 ,
   

– Мы начинали совместную с «Вятским 
молочным союзом» работу по выявлению 
фальсификата в 2012 году.  В случае выявле-
ния недоброкачественной продукции наши 
партнеры обращаются в органы, которые имеют 
право принимать соответствующие решения 
в отношении производителей фальсификата. 
В отличие от специализированных надзорных 
органов э, мы не руководствовались официаль-
ными регламентами и правилами проведения 
проверок. Была выработана методология, при 
которой контрольные закупки осуществляли 
отраслевые специалисты с огромным опытом.

В первые годы мы брали во внимание весь срез 
рынка. Но со временем общая ситуация начала 
изменяться. Сейчас предварительно выявляются 
регионы, из которых с большой вероятностью на 
наш рынок поступает фальсифицированная мо-
лочная продукция. Именно ее и приобретают спе-
циалисты «Вятского молочного союза».  (0+)

фальсификат, мы в первую очередь обращали 
внимание на нишу самой дешевой продукции. 
Но его производители поняли эту стратегию и 
стали подгонять цены к реальной стоимости. 
В результате они наживаются еще больше, у 
них возникает огромная маржа.

 ,
   

   
 

– В 2018 году нашим управлением иссле-
довано около 1000 проб молочной продукции. 
Из них признаки фальсификации выявлены 
в 17 пробах. Это 1,2%. Для сравнения, в 2017 
году требованиям не соответствовало 35 проб, 
в 2016 — 65. Это показывает существенное про-
движение в решении проблемы фальсификата.

Нужно отметить, что в прошлом году вся 
продукция с признаками фальсификации была 
выявлена в учреждениях бюджетной сферы, где 
молочная продукция поставляется по заключен-
ным контрактам. Изготовители этой продукции 
расположены за пределами Кировской области.

По итогам 2017-2018 годов также проявилась 
такая тенденция: значительная часть фаль-
сифицированной продукции имеет ярлыки с 

 

Колхоз «Красное знамя», которым на протяжении 
многих лет руководит Владимир Шулаев, устано-
вил контроль над производственными активами 
ООО «Богородский молочный завод» и ЗАО «Даров-
ской молочный завод». Менеджмент этих предприя-
тий фактически сохранил позиции, которые занимал 
до объединения. Стороны пока не раскрывают всех 
деталей сделки, но указывают, что вертикальная 
интеграция позволит им существенно повысить эф-
фективность обоих бизнесов.

– Принято принципиальное решение о том, что 
«Богородский молочный завод» сейчас будет работать 
в составе группы компаний СПК «Красное знамя». 
Пока юридически это выразилось в том, что с должно-
сти исполнительного директора колхоза «Красное зна-
мя» я перешел на должность директора юридических 
лиц, входящих в структуру «Богородского молочного 
завода», и вошел в состав их учредителей, — рассказал 
«Навигатору» отвечающий за интеграционные про-
цессы Сергей Акопян.

Напомним, на протяжении нескольких лет актив-
ность «Красного знамени» в сфере слияний и погло-
щений ограничивалась приобретением и санацией 
проблемных аграрных активов в центральной части 
области. В результате, по информации представителей 
хозяйства, сейчас его подразделения производят более 
85 тонн молока в сутки.

Колхоз намерен сохранить ранее созданные неболь-
шие перерабатывающие мощности. Несколько лет 
назад хозяйство открыло цех, который занимается про-
изводством сыров и кисломолочной продукции с при-
менением фермерских (ремесленных) технологий.

Сейчас СПК колхоз «Красное знамя» приобретает 
не только промышленные площадки, которые способ-
ны ежедневно перерабатывать более 100 тонн молока. 
Большое значение имеют нематериальные активы — 
перспективная торговая марка «Богородское село» 
и отработанные каналы сбыта готовой молочной 
продукции.

– Это было взаимовыгодное решение. Для нас, во-
первых, большой плюс в установлении тесных связей 
с производителем сырья. Во-вторых, для загрузки 
мощностей требуются серьезные дополнительные 
инвестиции в продвижение нашей торговой марки. Со-
трудничество с таким крупным хозяйством позволит 
заниматься этим не от случая к случаю, а планомерно 
вкладывать деньги в расширение рынков сбыта, — 
пояснил позицию «Богородского молочного завода» 
коммерческий директор предприятия Олег Обухов. 

 (0+)

 остановить
та в молочке

Под Красным 
знаменем: 
«Богородский 
молзавод» вошел 
в структуру одного 
из крупнейших 
производителей 
молока
На молочном рынке региона произошло 
одно из крупнейших за последние годы 
событий. В середине марта куменский 
колхоз «Красное знамя», который вхо-
дит в Топ-50 российских производите-
лей сырого молока, приобрел контроль 
над одним из динамично развивающих-
ся молокоперерабатывающих предпри-
ятий региона — «Богородским молоч-
ным заводом».
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Дело Мам 
стало уго 
Следственный комитет начал расследование уголовного 
дела по факту сомнительной приватизации земельного 
участка на улице Московской в районе недавно постро-
енного ТЦ «Макси». В злоупотреблении должностными 
полномочиями правоохранительные органы подозревают 
экс-начальника департамента муниципальной собственно-
сти администрации города Наталью Мамедову.

По версии следствия, в 2016 году 
действия Натальи Мамедовой, которая 
пока находится в статусе подозрева-
емой, привели к тому, что кировский 
муниципалитет понес ущерб в размере 
не менее 3,5 миллионов рублей в связи 
с недоимкой арендной платы за фактиче-
ское использование земельного участка. 
По уголовному кодексу это расценивает-
ся как «тяжкие последствия».

 

Материалы с описанием подозритель-
ной схемы в конце декабря 2018 года 
в правоохранительные органы передала 
руководитель фракции ЛДПР в киров-
ской городской думе Татьяна Веселова.

В ходе депутатского расследования 
выяснилось, что весной 2016 года депар-
тамент муниципальной собственности 
провел конкурс на заключение договора 
аренды земельного участка на улице Мо-
сковской с условием возведения на этой 
площадке пожарных гаражей. Победи-
телем стало ООО «Агава» (возможно, 
речь идет о юридическом лице, которое 
в ЕГРЮЛ было записано как ООО «Пож-
депо Агава»). По сведениям депутата, оно 
принадлежало близким родственникам 
бизнесмена Леонида Яфаркина, обвиня-
емого в мошенничестве с приватизацией 
земель в Парке Победы.

«Агава» арендовала землю на маги-
стральной улице за 26 миллионов в год. 
Буквально за три месяца организация 
возвела гаражи и, согласно закону, по-
лучила право на приватизацию этого 
участка, что и было сделано. По словам 
госпожи Веселовой, компания приобрела 
участок 19 августа 2016 года, заплатив 
за него 10% от кадастровой стоимости, 
примерно 37 тыс. рублей.

Однако после приобретения участка, 
в этот же день начались работы по сносу 
гаражей, был подан запрос на строитель-
ство на этом участке делового центра:

– У нас есть документы, подтвержда-
ющие, что департамент муниципальной 
собственности города пытался взыскать 
с «Агавы» деньги за три месяца аренды: 
примерно 3,5 миллиона рублей плюс 
2,2 миллиона рублей пени, — пояснила 
при обнародовании материалов рассле-
дования Татьяна Веселова. — Однако 

сделать это у департамента не вышло: 
компания «Агава» была ликвидирована. 
В связи с этим департамент попросту 
отказался от всех претензий.

Все «наработки» по данному факту 
с приватизацией земельного участка 
представители оппозиции передали 
в региональный Следком. 

  
  

Не исключено, что в фабуле уголов-
ного дела, подозреваемой по которому 
проходит госпожа Мамедова, фигурирует 
именно эта история с ООО «Агава». В ре-
гиональном СК пока не раскрывают всех 
деталей в интересах следствия.

Нужно отметить, что Наталья Ма-
медова попала в поле зрения право-
охранительных органов еще в августе 
прошлого года, когда стало известно об 
обыске в ее квартире. 11 сентября было 
объявлено, что Наталья Анатольевна 
покинула пост главы департамента му-
ниципальной собственности, который 
возглавляла с 2015 года.

Тогда обыск и последовавшую от-
ставку связывали с расследование 
уголовного дела о хищении земли 
в Парке Победы. Напомним, основным 
подозреваемым по нему проходит со-
учредитель «Кировского завода охот-
ничьего и рыболовного снаряжения» 
Леонид Яфаркин.

Бизнесмена подозревают в реали-
зации мошеннической схемы, в ре-
зультате которой в 2015 году КЗОРС 
зарегистрировал право собственности 
на здание, после чего указанный участок, 
на котором располагался спортивный 
комплекс, и прилегающая к нему тер-
ритория площадью 4,3 га, была выку-
плена ООО-шкой за 338 тысяч рублей. 
После чего участники схемы, действуя 
по предварительному сговору, реализо-
вали похищенный у города участок парка 
представителям строительной компании.

В ходе работы следователей всплыли 
и другие сомнительные эпизоды его дея-
тельности. Все они так или иначе связаны 
с операциями с муниципальным имуще-
ством, которое с 2015 года находилось 
в непосредственном ведении Натальи 
Мамедовой.   (0+)
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– Многие компании, вне-
дрившие «Битрикс24», отме-
чают, что не представляют, как 
они развивались до перехо-
да на эту платформу, ведь она 
значительно упрощает рабо-
ту, — отмечают специалисты 
«К)Сервис».

Задача современных инстру-
ментов цифрового управления — 
собрать в единой системе всю ин-
формацию о бизнес-процессах. 
«Битрикс24» включает в себя:

 Карточки клиента и истории 
взаимодействия в рамках «Бит-
рикс24.CRM», системы взаимо-
действия с клиентами.

 Сконцентрированные в од-
ном месте коммуникации: звон-
ки, e-mail-переписка, общение 
в соцсетях.

 Алгоритмы продаж, адап-
тированные под конкретный 
бизнес. Система сама напоминает 
сотрудникам о следующем шаге.

 Средства сетевого взаимо-
действия и взаимопомощи меж-
ду сотрудниками подразделений: 
корпоративный чат и групповые 
проекты.

 Инструменты планирования 
и контроля работы коммерческих 
и маркетинговых служб — про-
зрачный для руководителей 
и подчиненных инструмент «За-
дачи и проекты».

Неудивительно, что уже не-
сколько лет эта система все более 
активно используется бизне-
сом. По данным производителя, 
на март 2019 года в «Битрикс24» 
зарегистрировано уже 5 миллио-
нов организаций по всему миру. 

  
  

Создатели обещают, что в но-
вой версии им удалось сделать 
максимально прозрачным весь 
путь взаимодействия с клиентом 
от первого касания до заключе-
ния сделки и повторных продаж. 

Еще одним из анонсирован-
ных новых инструментов станет 
мощный блок аналитики, кото-
рый, несомненно, будет полезен 
руководителям. Он  позволит 
как оценивать работу отдель-
ных специалистов, так и созда-
вать информативные отчеты 
по конкретным каналам рекламы 
и источникам трафика.

Не менее ценным можно счи-
тать и заявленное обновление 
интеграциии «Битрикс24» с се-
мейством «учетных» продуктов 
«1C». Благодаря этому сою-
зу у продукта есть все шансы 
стать стандартом в сфере циф-
рового управления. Ведь это шаг 
к синхронизации работы всех 
подразделений пользователя 
и комплексной цифровизации 
бизнеса.  

Новый Битрикс24: платформа готовится к обновлению
5 апреля компания «1С-
Битрикс» презентует 
большое «огненное» об-
новление «Битрикс24». 
Эксперты компании 
«К)Сервис» рассказали 
о том, что может ожидать 
новых пользователей 
этой бизнеc-платформы. 

–    
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* Скидки на внедрение Битрикс24 составляют 
от 50 до 100%. Срок действия акции до 
30.04.2019 г. Подробности акции на сайте 
it.kserv.pro и по телефону +7 (8332) 450-664.
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ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
Гор., обл., РФ  Грузовое такси «ПОДОРОЖНИКИ», Фольк., Газели, Бычки, 

подача 15 мин,нал/безнал, дог-ры на трансп.обсл, От 420 р/
час и 11,5 р/км, без вых.

340-320, 777-491, 
www.340-320.ru

РФ, Краснодар, 
Пятигорск, Тюмень, 
Омск, Новосибирск, 
Барнаул

 AKTROS, 20 т, штора, 96 куб.м, 13,6 м., SCANIA, 100 куб.м, 
полуприцеп

78-40-66, 78-40-26, 
78-22-30

Сборные грузы 
по РФ, Москва, 
Екатеринбург, 
Пермь

 ARTEGO Мерседес 6,8 м, РЕНО, 4-10 т, Мерседес бортовая 
платформа 7,2м., 13т, Кран-манипулятор 3т., Камаз-вездеход, 
Самосвал, Вездеход-манипулятор, любая форма оплаты, 
выделяем НДС

78-40-23, 78-40-46, 
78-22-67

Гор., обл. Автокран-борт, манипулятор, стрела до 3 т, борт до 6 т, 
размеры кузова 5х2,1 м. При заказе на 4 ч и больше - 
Скидка!!! Самосвал 15 т. Песок, щебень, гравий и т.д 

77-10-11

Гор., обл., РФ Автоуслуги Валдай, открытый борт, 5 т.,6 м, груз до 8 м. Нал/
безнал.

786-796

Гор., обл., РФ Газели, бычки, фольксваген.(с 8:00 до 20:00) Любая форма 
оплаты. Диспетчерские услуги.

340-111, 78-96-35, 
340-111@bk.ru

Гор., обл., РФ Форд транзит, 1 т 8-953-131-58-85

СПЕЦТЕХНИКА
Гор, Обл  Аренда автовышки. Коленчатая – 22м. Телескопическая – 

18м. Цена от 900 р/ч. Без выходных. Нал/Безнал. Заключаем 
договора. На объем работ действуют скидки.

73-83-72, 
+79229938372, 
738372@mail.ru, 
www.spectech43.ru

Гор., обл.  Щетка дорожная-уборочная. Гидроклин, гидромолот. 
Виброкаток (трамбование, укатывание различного грунта), 
Ямобур (бурение отверстий в грунте до 2,5 м, закруч. 
винт. свай). Самосвал 15т.Снегоочиститель роторный, 
снегометатель. Песок, щебень, гравий и т.д 

77-10-11

Гор., обл., РФ  AKTROS Мерседес, Кран-борт до 15т., от 7м. до 8,5м., Кран-
борт вездеход 10т., 6м. Цена от 950р.-за 1 час. Эвакуация 
грузовой техники, тех.помощь.

52-23-57, 78-22-30, 
78-40-46, 78-40-66

Гор., обл., РФ АВТО - КРАН 14-32 т., стрела 14-40 м. КРАН-БОРТ 11тн, длина 
6.7м, стрела 3тн.

44-33-30(МТС), 
57-99-63, 
8-912-824-93-90, 
8-912-375-31-98, 
www.avtokran43.ru

Автокран - 90 т., стрела до 43м.. Нал/безнал 77-30-77, 77-00-77, 
49-57-23

Автокран бортовой КамАЗ-стрела от 5 т. до 9 т., борт от 15 т. 
до 25 т+прицеп 8 м./15 т., нал/безнал, без выходных.

77-30-77, 77-00-77, 
49-57-23

Гор., обл. Автокран-борт, манипулятор, стрела до 3 т, борт до 6 т, 
размеры кузова 5 х 2,1 м. При заказе на 4 часа и больше - 
Скидка!!! Самосвал 15т. Песок, щебень, гравий и т.д

77-10-11

Гор., обл., РФ Автокран-борт-вездеход, борт 10т., 6м., Вездеход-самосвал 
10т., Автокран-борт мерседес до 15т., до 8,5м. Эвакуация 
грузовой техники, тех.помощь. От 950р - за 1 час.

78-22-30, 47-74-98, 
78-40-26

Гор., обл., межгород Кран - борт г/п 12т., кузов 6,5/2,45/1,2 ,манипулятор 
г.п.3т(6т) длина10м , прицеп 8м 10т. Гор., обл., межгород , 
нал./безнал.

49-23-83

Кран-борт 5 т, кузов до 6 м, стрела 12 м - 3 т 75-31-85, 
8-912-829-52-44

УСЛУГИ ГРУЗЧИКОВ
Гор., обл. Автогруз-43. Транспорт малый и большой до 22 куб.м. 

Грузчики, квартирные переезды, вывоз мусора, старой 
мебели. Нал/безнал. Любые документы. Микроавтобусы и 
автобусы на заказ.

44-75-98, 455-333, 
e-mail: 
avtogruz-43@mail.ru

ПАССАЖИРСКИЕ ПЕРЕВОЗКИ
РФ/межгород/
область/Город

Аренда автобусов от 8 до 60 мест высокой 
комфортабельности: откидные сиденья, телевизор. Спешите 
забронировать на свадьбу,юга, корпоративы, новогодние 
праздники, развозка по городу! Опытные водители, лицензия. 
Ежедневные рейсы Киров - Казань

444-123, 45-30-55 

Город/область/
межгород

Аренда турист/город/междугород автобусов (от 16 до 53 
мест.) На любые расстояния и вахты. Все автобусы допущены 
к детским перевозкам. Любая форма оплаты

42-17-17, 
bbus@gmail.com

Город/межгород Форд 18 мест, ГАЗель, 15 мест, ПАЗ, доставка рабочих, весь 
спектр услуг, надежность, низкие цены, Лиц. № АС-43-351024

49-55-64, 
8-906-829-92-24
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